REDACTION, **ADMINISTRATION** IMPRIMERIE PATRICE LUMUMBA 20me ETAGE B. P. 341 TEL.: 51 - 50 CONAKRY REPUBLIQUE DE GUINEE

No 1185 VENDREDI 28 AVRIL 1967

4 pages - 25 Francs

Directeur politique : LEON MAKA Directeur de publication : TIBOU TOUNKARA Directeur : FODE BERETE SEPTIEME ANNEE 1967

RÉSOLUTION SPÉCIALE SUR LA GUINÉE PAYS HOTE DE LA CONFÉRENCE

La conférence de solidarité avec les peuples des «colonies» portugaises, réunie à Conakry, les 23-24 et 25 avril 1967 sur l'initiative de la F.M.J.D. et en étroite collaboration avec la J.R.D.A.

Sensible à l'hospitalité sans faille qui lui a été reservée en cette terre accueillante de Guinée.

Convaincue par les réalisations économiques et sociales effectuées depuis l'indépendance et cela dans le cadre des visites.

Salue au nom de la jeunesse progressiste du monde entier, le vaillant peuple de Guinée mobilisé au sein du P.D.G. et sous la direction éclairée du Président Ahmed Sékou TOURE.

Remercie fraternellement le Bureau Politi-

que National, le gouvernement, le peuple de Guince et singulièrement sa jeunesse assemblée et rassemblée sous la bannière de la J.R. D.A. qui, en réunissant toutes les conditions politiques et matérielles, a créé les facteurs du succès de la Conféren-

La conférence fait siennes, enfin, les déclarations du Secrétaire Général du P.D.G., déclarations faites lors de l'inauguration de la première conférence internationale de solidarité en faveur des Peuples africains encore sous la domination illicite et barbare du Portugal afin de liquider à jamais de notre globe les fléaux que sont : le colonialisme, le néo-co-Ionialisme et l'impéria-

La Conférence

LE 26 AVRIL 1967 A L'1. P. C.

LE Dr. MAMOUNA TOURE A PRESIDE LA SEANCE DE CLOTURE SOLENNELLE DE LA CONFERENCE DE SOLIDARITE AVEC LES PEUPLES DES COLONIES PORTUGAISES

dans le Hall des Conférences de l'I.P.C., la conférence indes Colonies Portugaises a clôturé ses travaux le 26 courant.

C'est à 17 heures que la délégation du B.P.N., conduite par le Dr. Mamouna Touré membre du BPN et Secrétaire d'Etat à la Jeunesse, sous l'ovation des conférenciers fit son entrée dans la salle des conférences de l'I.P.C.

Aux côtés de la délégation du BPN, ont pris place à la tribune le camarade Idrissa Traoré, Secrétaire Général du C.E.N. de la J.R.D.A. Bangoura Kanfory, Secrétaire Général de l'Union de la Jeunesse Panafricaine, un délégué de chacune des organisations menant une lutte armée

gais, un délégué membre de la F.M.J.D. et représentant ternationale avec les peuples l'Organisation Mondiale et d'autres personnalités du CEN de la J.R.D.A.

> Après que le camarade Idrissa Traoré ait pris la parole pour annoncer que cette séance de clôture des travaux de la conférence est placée sous la présidence du B.P.N., le Dr. Mamouna Touré délégué de la Direction Nationale du Parti a fait lecture du message de soutien adressé à la conférence par S.E. Massemba Débat, Président du Congo Brazzaville.

> Dans ce message, il est dit que le peuple, le gouvernement, le Parti et la Jeunesse du Congo-Brazzaville apportent leur scutien inconditionnel aux résolutions issues de la conférence et leur solidarité sans faille aux vaillants peuples africains qui mènent une lutte armée contre l'oppression et la domination du colonialisme portugais. Après lecture de ce message, le délégué du BPN passa successivement la parole aux délégués du P.A.I.G.C., du C.O. N.C.P., de la Jeunesse Com-

Ouverte le 24 avril 1967, contre le colonialisme portu- muniste de Roumanie, de la Jeunesse Dimitrovienne de Bulgarie et du Mouvement de la Jeunesse de l'U. P. du Sénégal qui ont lu respectivement les documents historiques issus de cette conférence, à savoir le résolutions sur : les colonies portugaises ; la guerre d'agression impérialiste au Vietnam; sur le plan d'action de la solidarité et une résolution spéciale sur le pays hôte de la conférence.

> La lecture de chacune de ces résolutions a été l'objet d'une ovation nour rie de longsapplaudissements de ceux qui sont venus exprimer leur solidarité aux peuples qui luttent pour leur indépendance et liberté. L'adoption quasiunanime de ces résolutions a conféré à cette conférence de solidarité, toute sa signifification quant à l'unité d'idées qui a prévalu à sa tenue puis à sa reussite.

Après l'adoption des résolutions, le délégué de la Jeunesse Algérienne pris la parole pour remercier la conférence qui, a accepté de con-

(suite page 3)

IMAGE DE LA CONFERENCE DES ORGANISATIONS DE JEUNESSE EN SOLIDARITE AVEC LES PEUPLES SOUS DOMINATION DU PORTUGAL



La Conférence de solidarité des organisations de jeunesses du monde avec les peuples sous domination portugaise vient de clôturer ces travaux dans l'enthousiasme et la foi dans la certitude de la victoire du combat des peuples opprimés contre l'impérialisme, le colonialisme ancien et nouveau.

Ci-dessus : une vue de la salle de conférence.

LA FÊTE DU 1er MAI

DÉLÉGATIONS DU B.P.N. GOUVERNEMENT DANS LES FÉDÉRATIONS

laires et les cérémonies officielles prévues pour la Fête Nationale du 1er mai 1967 seront présidées dans les régions administratives par les membres du Bureau Politique National et du Gouvernement.

A Conakry, elles auront lieu sous la haute présidence du Chef de l'Etat Son Excellence Ahmed Sékou Touré. Le Secrétaire Général du

Les manifestations popu- Parti Démocratique de Guinée sera assisté de :

MM. DIALLO Saïfoulaye Léon MAKA Abdouraha-DIALLO mane DIANE Lansana Karım FOFANA CAMARA Balla SANGARE Toumany Tibou TOUNKARA Dans les autres régions la

(Suite page 3)

VIE DANS LA NATION

LE THEME CHOISI CETTE ANNÉE POUR JOURNEE MONDIALE DE L'O. M. S.



Nous poursuivons la publication de notre précédent article sur la journée de l'organisation Mondiale de la Sante. Cette partie du texte traite de la profession médicale en ce qui concerne essentiellement la répartition du corps des médecins et des besoins grandissants nés de cette science.

ECLATEMENT DE LA PROFESSION MEDICALE

Les progrès de la science ont eu d'autres effets encore. Bien entendu, l'étudiant en médecine ne peut pas tout apprendre et il ne saurait se est claire : la protection

être qestion d'allonger la durée de sa formation. De toute façon, d'autres que lui sont capables de s'acquitter de certains travaux qui, sans exiger des études de médecine au sens plein du terme, impliqent des connaissances d'ordre médical. Il y a longtemps déjà que pharmaciens et dentistes se sont détachés du tronc commun. La création de la profession d'infirmière remonte à une centaine d'années seulement. Plus récemment, d'autres disciplines ou domaines d'activité ont à leur tour acquis leur autonomie : optométrie physiothérapie, rayons X, biologie clinique. Lassainissement, application des principes d'hygiène au milieu en vue de protéger la santé de l'homme, a donné naissance à un autre corps professionnel, celui de l'ingénieur sanitaire et des techniciens qui l'assistent. Toutes ces professions sont souvent qualifiées de paramédicales, médicales et apparentées ou plus simplement sanitaires. Il faut bien que le langage suive l'évolution.

Quoiqu'il en soit, une cho-

de la santé et les soins aux malades sont devenus une affaire d'équipe, plutôt que la responsabilité du seul médecin. Celui-ci rend des services d'autant plus efficaces et variés qu,il est épaulé par un nombre suffisant d'autres techniciens dûment qualifiés. Mieux encore, partie des fonctions propres aux diverses professions paramédicales peuvent, dans bien des cas, être délégués à des personnes qui ont reçu une formation limitée : infirmières auxiliaires, assistants dentaires, inspecteurs sanitaires, laborantins, etc. Il y a aussi des auxiliaires auxquels le médecin peut, dans certaines circonstances, confier telle ou telle de ses propres responsabilités, qu'il s'agisse, par exemple, de diagnostic ou de traitement des maladies courantes. Plus les membres des professions paramédicales et les auxiliaires sont nombreux, plus le médecin est en mesure de rendre de services dans le domaine où il est irrempla-

REPARTITION DES **MEDECINS**

Pour les comparaisons de pays à pays, on a l'habitude de se baser sur le nombre de médecins par rapport à la population totale. Certains

pays sont relativement favorisés à ce point de vue : c'est ainsi que l'Autriche, l'Ecosse, les Etats-Unis d'Amérique, la France, Israël, la Tchécoslovaquie et l'union soviétique ont un médécin pour 500 à 1000 habitants Dans d'autres pays, en revanche, et notamment dans ceux qui viennent d'accéder à l'indépendance, on ne compte même pas un médecin pour 50.000 habitants.

Ces chiffres, toutefois, ne donnent qu'une idée approximative de la situation. Il arrive, par exemple, que les médecins soient concentrés dans une certaine partie du pays, en particulier dans les villes dotées d'hôpitaux. Si les moyens de communication sont excellents, il n'est pas impossible que des gens géographiquement éloignés du médecin soient, en fait, mieux desservis que d'autres vivants plus près mais dans des endroits peu accessibles. Il faut beaucoup moins de temps pour diagnostiquer et traiter un cas de paludisme ou de pian qu'une atteinte cardio-vasculaire, un cancer ou une maladie mentale.

LES BESOINS GRANDIS-SANTS.

En ces matières, l'idéal est difficile à définir. La satisfaction d'un besoin provoque l'apparition d'autres besoins c'est là une loi économique qui est tout aussi valable en médecine que dans d'autres domaines. Plus une population est avertie de l'importance des questiois de sonté et plus la demande de médecins s'accroît, tout comme se diversifient les services que l'on attend de ces derniers.

Depuis vingt ans, l'OMS a l'honneur d'aider tous les pays du monde à mieux organiser leurs services de santé, dont l'efficience exige un corps médical de qualité. A cet effet, elle fait bénéficier chacun d'eux de l'expérience collective acquise par ses 127 Etats Membres. Elle distribue des bourses pour permettre la formation de personnel médical et paramédical à l'étranger, lorsque, dans un pays donné, les moyens d'enseignement sont insuffisants. L'OMS aide aussi ses Membres à définir leurs besoins, à se fixer des buts et à développer leurs établissements de formation. Elle leur fournit des enseignants d'autres pays. provenant Elle ne cesse de développer l'action préventive et de promouvoir le travail d'équipe dans lequel le médecin est avant tout le chef qui guide et dirige ses collaborateurs.

KINSHASA

La réunion du Conseil général de la confédération syndicale africaine, qui devait s'ouvrir à Kinshasa le 25 avril a été a journée.

M. Alphonse Roger Kithima, secrétaire général du conseil national des syndicats congolais a annoncé que ce changement était dû au fait que plusieurs conférences nationales se tiendraient à Kinshasa à l'époque prévue pour la réunion.

Message du Président du M. P. L. A. à la Conférence

blions aujourd'hui est celui du Camarade A. NETO Président du M.P.L.A. (Mouvement populaire de libération de l'Angola.

Chers Amis,

Au nom des militants du Mouvement Populaire de Libération de l'Angola - MPLA et du peuple combattant de notre pays, le Comité Direcde saluer très fraternellement la Jeunesse active du monde entier rassemblée à Conakry: capitale d'un pays qui porte très haut le flambeau de la Révolution en Afrique.

Nous adressons à la Fédération Mondiale de la Jeunesse Démocratique - FMJD rassemblant la majorité des jeunes de tous les pays du monde, les meilleures félicitations pour la réussite de l'organisation de cette Conférence de solidarité avec les peuples des pays africains encore dominés par le Portugal et en lutte pour son indépendance et liberté, contre clavage.

La FMJD a déjà donné des preuves pendant les temps, d'être à l'avant-garde dans la lutte contre l'impérialisme, dans l'action pour le renforcement de la solidarité entre les jeunes, pour la paix dans le monde.

Il est donc très agréable de la voir à Conakry organisant cet acte de solidarité avec les teur du MPLA est heureux peuples en guerre contre le colonialisme portugais; et nous sommes sûrs que cet acte représente le premier pas pour donner une aide concrète et continuelle aux combattants pour la liberté dans ces zones obscures de l'Afri-

> Le peuple angolais comme les peuples de la Guinée dite Portugaise et du Mozambique, sont en armes contre le Portugal fasciste et colonia-

> Le peuple angolais qui, le 4 février 1961 a décidé d'employer tous les moyens possibles pour conquérir son indépendance, renforce le jour au jour, sa volonté inébranlable

Le message que nous pu- l'oppression coloniale et l'es- de vaincre, et il n'y aura pas des difficultés qui pourront empêcher la marche victorieuse vers la vie libre.

Et, au moment où la Jeunesse du monde entier témoigne sa solidarité avec la lutte juste de notre Peuple, nous nous sentons plus forts, pleins de fierté de notre décision de vaincre le colonialisme.

L'organisation des forces du progrès pour s'opposer aux menées impérialistes visant perpétuer l'esclavage en Afrique et dans les autres continents, est très nécessaire.

C'est ça qui fait la Jeunesse. C'est par cela que nous vous saluons comme des combattants dans le même combat.

Honneur à la Jeunesse et son esprit combatif!

Nous souhaitons les meilleurs succès de notre Conférence.

Vive la Jeunesse du Monde! Vive la solidarité des jeunes du Monde entier envers la lutte contre le colonialisme Portugais!

Vive la FMJD.

NOS TARIFS D'ABONNEMENTS

Pays	Soutien	Ordinaire		
	1 an	1 an	6 mois	3 mois
Guinée	12 000	6 000	3 500	2 000
Europe et autres pavs Africains		15 000	8 000	4 000
U.S.A. Amérique Latine, U.R.S.S., Extrême-Orient et Asie		21 000	11 000	6 000

Nota: Tout le transport de journaux se fait exclusivement par voie aérienne en dehors du territoire national. Nos règlements se font pour :

L'Intérieur de la République de Guinée par chèque barré ou mandat à notre adresse

L'Extérieur de la République

par virement à notre compte C.C.P. Nº 7770 ou 32-34-58 BCRG

LA GUINÉE-L'AFRIQUE-LE MONDE

LE Dr. MAMOUNA TOURE A PRESIDE LA SEANCE DE CLOTURE SOLENNELLE

DE LA CONFERENCE DE SOLIDARITE AVEC LES

PEUPLES DES COLONIES PORTUGAISES

(Suite de la 1ère page)

fier la Présidence du Comité de Coordination de la solidarité avec les Jeunes des Colonies sous domination portugaise à l'Algérie. Le délégué algérien a ajouté que son pays déployerait toute son énergie pour que cette solidarité connaisse une action concrète et cela grâce à la compréhension qui existe et existera entre les organisations juvéniles membres du Comité de Coordination.

Ce fut ensuite au délégué de la F.M.J.D. de prendre la parole pour exprimer les remerciements au peuple et aux jeunes de Guinée. Il a ensuite rendu un hommage particulier à l'action lucide et à l'attitude révolutionnaire du Secrétaire Général du P.D.G., le camarade Ahmed Sékou Touré, qui, a-t-il dit, avait fait appel à la Jeunesse Mondiale réunie à Conakry, à leur unité militante face aux menées colonialistes, impérialistes et néo-colonialistes. C'est cet appel qui a guidé et caractérisé tous les débats de cette conférence. Cet appel nous a valu l'élaboration, dans la communion d'idées d'action la plus parfaite, l'élaboration et l'adoption à l'unanimité des résolutions de cette conférence.

«Nous souhaitons, poursuit le porte-parole de la F.M.J.D., plus de succès aux jeunes qui combattent en Asie, en Afrique et en Amérique Latine pour l'indépendance, la paix et la liberté».

Le délégué du B.P.N. devait, ensuite, prendre la parole pour adresser, aux 67 jeunes venus d'Asie, d'Afrique, d'Amérique, Latine et d'Europe, les félicitations de la Direction Nationale du Parti, du peuple et de la Jeunesse de Guinée devant l'éclatante réussite de cette conférence de solidarité avec les peuples des Colonies sous domination pertugaise.

Au cours de sa brève déclaration le Ministre a notamment dit:

«Je pense que nous avons bien parlé, maintenant nous sommes tous préoccupés d'ac- nous avons constaté chez tous tions.

«C'est la liberté pour chaque homme, pour chaque groupe d'individus, et pour chaque pays que nous recherchons.

«C'est aussi pour cette liberté qu'à tout moment et en tout lieu nous sommes prêts à combattre effectivement. cambattons tous les

«Nous devons d'abord être assurés qu'au bout de cette lutte permanente que nous menons, qu'au bout de cette détermination qui caractérise notre action il y a infailliblement la victoire sur l'impérialisme et le renouveau pour tous les peuples du monde.

«Aussi c'est avec satisfaction que nous avons noté la haute tenue des interventions politiques aigués de tous les camarades ici présents et à travers les jeunes qu'ils représentent.

«Ceci démontre également que les peuples qui luttent ont appris à lutte et ont conparfaitement toutes les machinations de l'impérialisme et sont suffisamment armés pour l'écraser.

«C'est justement cette prise de conscience générale que les participants».

Après avoir assuré aux délégués des colonies portugaises que tous les peuples progressistes du monde sont derrière eux pour les soutenir le Dr. Mamouna Touré a conclu en disant : «grâce à la lutte engagée par tous les peuples, l'impérialisme ne tardera pas à mourir».

Le Dr. Mamouna Touré devait ensuite déclaré clos les travaux de la conférence internationale de solidarité avec les peuples sous domination portugaise.

C'est vers 18h45 que les délégués ont quitté l'IPC pour se rendre à l'Ecole des Cadres du Parti d'où, après avoir pris le diner, se rendirent au Stade du 28 septembre et y assister à une représentation folklorique mongole des plus réussie.

Nous publions dans notre édition du jour les résolutions sur la guerre d'agression du Viet-Nam et celle spéciale, de remerciement à la Guinée et sa jeunesse. Notons que ces résolutions, comme les précédentes avaient été adoptées par acclamations et à l'unanimité des délégués.

DÉLÉGATIONS DU B.P.N. ET DU GOUVERNEMENT DANS LES FÉDÉRATIONS

(suite de la première page)

représentation sera assurée de la manière suivante : DUBREKA Hadja Mafory BANGOURA

БОГГА Hadja Leifo CAMARA MACENTA BEAVOGUI Lansana TELIMELE

TOURE Ismaël FRIA TOURE Mamouna BEYLA DIAKITE Moussa

LABE KEITA N'Famara N'ZEREKORE CAMARA Damantang KANKAN KABA Mamady FORECARIAH

KEITA Fodéba MAMOU ACCAR Roger KISSIDOUGOU DIOP Alassane

SIGUIRI TOURE Fodé Mamoudou

BOKE DIALLO Alpha DABOLA MAGASSOUBA Moriba GUEKEDOU CONTE Saidou GAOUAL BARRY Sory FARANAH BALDET Ousmane KOUNDARA

BAH Habib, Secrétaire Géral de la CNTG.

NOUVELLE SYNDICALE

Le Bureau National du Syndicat de la Production Rurale informe les Sections syndicales que le Congrès primitivement prévu les 27-28 et 29 avril 1967 est reporté aux 25-26 et 27 mai 1967.

Il prend acte des réponses déjà fournies et invite les autres sections à lui communiquer avant le 15 mai, leur avis et les noms des délé-

GUINÉE-BISSAO

(Suite de la page 4)

gnement secondaire (lycée et 1 école technique à Bissao) utilise des professeurs sans qualification professionnelle, notamment les épouses des officiels de l'armée coloniale et d'autres personnes dépourvues de formation universitaire adéquate».

Les nombreuses écoles que nous avons visitées en zone libérée offrent matière à satisfaction.

Ainsi à Can, sous un hangar, 3 rangées de 8 tables ; 120 élèves de tous âges, 3 cours, fonctionnent en même temps! La classe est dirigée par un jeune maître assisté d'un vieux. Sur un même banc, on compte jusqu'à 3 élèves parfois. Une photo de Cabral est suspendue au dessus du tableau noir.

Quand nous arrivons en classe, un cours fait la lecture, un autre se livre au calcul.

Chérif Mohamed, responsable de l'Education pour le secteur est présent : «Mon secteur compte 11 écoles avec un effectif de 1 460 élèves. Comme vous le voyez ici, dans chaque classe les élèves les plus doués jouent déjà le rôle de moniteur».

"L'effectif est toujours très

Ce vaste hangar qui sert de classe, groupe les élèves venus de trois villages. L'école, dans les zones libérées, est un succès, un grand succès. «Ici par exemple, comme dans la grande majorité des villages, les populations avant notre organisation, n'avaient jamais su ce que c'était qu' une école». L'enthousiasme aujourd'hui est tel que parfois, durant la saison creuse, les parents eux-mêmes assistent aux legens.

Le livre que les élèves ont entre les mains est édité par les services scolaires du P.A. I.G.C.. L'atmosphère est à la joie, à la conviction. Les enfants aiment le P.A.I.G.C. dont ils se réclament à chaque propos.

Le succès des écoles en zone libérée est tel que les rares écoles portugaises sont désertées et par les élèves et par les maîtres en faveur des classes du P.A.I.G.C.

Et pourtant le Parti affronte d'énormes difficultés dans ce domaine. 127 écoles élémentaires fenctionnent aujourd'hui en zone libérée, avec un effectif de 13 500 élèves. Il saut éditer des livres, de nouveaux livres, trouver du matériel scolaire, habiller les élèves, etc., former des maîtres.

(A suivre)

DE L'EXPOSITION DES REALISATIONS NATIONALES

(Suite de la page 4)

A la veille de ce 1er Mai, toutes les dispositions sont prises pour assurer le succès de ces foires.

A Conakry, les Départements Ministériels participant à la Foire Nationale sont depuis quelques jours occupés aux préparatifs.

La grande salle des Congrès de la Permanence

DEPART DU ONZE NATIONAL POUR ALGER

Dans le cadre de nos échanges culturels, le onze national guinéen s'envolera le samedi 29 Avril à destination de l'Algérie cù il rencontrera en match amical le onze national algérien.

Nationale qui abritera les stands d'exposition, est déjà grouillante d'activités. Là, Dessinateurs, Architectes et Peintres mettent la dernière main à ces préparatifs tandis que dans les Régions administratives, des échantillons de meilleures variétés de nos produits sont dirigés sur les lieux de foires. Dans les villages et les arrondissements les militants et militantes procèdent à une sélection judicieuce de tous nos produits locaux.

C'est dire que les préparatifs en cours, présagent une bonne réussite de ces foires, et que notre peuple ple a fait sien du mot d'ordre «FRODUIRE POUR SE SUFFIRE ».

C. Dibah

DANS LA ZONE LIBEREE DE LA GUINEE-BISSAO

HEROIQUE

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPIE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770 BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

DE L'EXPOSITION DES REALISATIONS NATIONALES

Comme tous les ans, la Journée Internationale du Travail sera célébrée le 1er Mai sur l'ensemble du territoire de notre pays. C'est dire que depuis 9 ans, cette fête a pris le caractère d'une Journée de mobilisation Nationale pour sauvegarder l'Indépendance déjà acquise et pour galvaniser les énergies de toutes les couches sociales de notre peuple résolument engagé dans la grande oeuvre d'édification nationale.

Cette année, les manifestations populaires commémorant cet anniversaire de la Fête de Travail, seront placées sous le signe de « Produire pour se suffire ». Par les foires expositions qui seront tenues à Conakry et dans les chef-lieux de nos régions Administrtives, notre peuple entend exprimer sa volonté d'édifier pour lui-même un avenir de liberté et de bonheur et prouver au monde que les capacités de création d'un peuple quel qu'il soit, sont illimitées quand il jouit de la liberté et de la démocratie.

Si la foire exposition de DALABA a été un éclatant succès permettant à ses organisateurs d'obtenir la médaille du Travail, elle a été pour les autres fédérations du Parti Démocratique de Guinée un stimulant et un mot d'ordre tendant à mobiliser responsables et militants dans l'accroissement quantitatif et qualitatif de la Production.

D'un jugement nº 67 rendu le 22 avril 1967 par le Tribunal de 1ère instance de Conakry, statuant en matière commerciale, il appert que la Compagnie minière de Conakry Société Anonyme de 1.500 millions de francs-guinéens, ayant son siège à Conakry, a été déclarée en état de faillite ouverte.

La date d'ouverture des opérations de faillite a été fixée au 3 Avril 1967; MM. Barry Alpha Bacar, Victor Morgan ont été nommés Juge-Commisaire et Syndic.

P. A. I. G. C. .. » DU Les déboires des colonialistes sur le plan économique se doublent de déboires non moins importants dans le domaine social et culturel. Nous avons vu l'excellente organisation médico-sanitaire

«L'ECOLE, DANS LES ZONES

LIBEREES, UN SUCCES

moins éclatantes. De cette situation sociale et culturelle, Cabral écrit:

en zone libérée. Sur le plan

de l'enseignement, le PAIGC

a enregistré des victoires non

«Pour contrecarrer les progrès de notre lutte, l'ennemi

tions sociales notamment dans les milieux urbains, et mène une propagande intensive surtout à la radio, visant à convaincre les populations qu'elles doivent répudier notre Parti, car la vie sera une mer des roses» si la «présence portugaise» est maintenue dans notre pays. «Les Noirs et les Blancs sont des égaux, nous sonimes tous des frères» affirment les tracts diffusés

PAR FODE BERETE

ces paroles n'arrivent à convaincre que les convaincus, cette affirmation ne saurait être interprêtée que comme une victoire de notre lutte.

(Suite)

«Mais l'ennemi n'arrive pas à cacher la situation chaque jour plus grave qu'il affronte sur le plan social. La ruée de milliers de personnes vers les villes principales, y a créé des problèmes serieux de surpeuplement», tels que difficultés de ravitaillement en vivres, difficultés de logement, désastreuse augmentation de la criminalité. «Le chômage grandit quotidiennement. Des hôpitaux et des écoles sont occupés par les troupes, faute d'installations militaires. A Bissao, où la population a triplé dans les deux dernières années, les vols, le vioi, la prostitution. la dégradation générale des moeurs font rage. Même au sein des troupes coloniales, une assistance médicale accrue n'a pas réussi à améliorer la situation, les militaires en grande partie étant atteints de malaria ou de maladies intestinales.

«En ce qui concerne l'instruction, la situation est également très mauvaise en dépit des mesures improvisées par les autorités coloniales en vue d'augmenter le nombre des écoles officielles (de 11 à 25) et de concéder des bourses d'études au Portugal. La quasi totalité des écoles élémentaires des missions catholiques ne fonctionnent plus depuis des années, la plupart des instituteurs africains ayant rejoint nos rangs. Les quelques écoles créées dans les régions non encore libérées, ne sont même pas rentrées en sonctionnement par manque d'instituteurs, et une grande partie des élèves ont préféré regagner les régions libérées proches pour y fréquenter nos écoles. L'ensei-

(suite page 3)

de la volonté de progrès de notre Peuple. a déployé des efforts en vue (Suite page 3) d'améliorer certaines condipar les colonialistes. Bien que

RÉSOLUTION SUR

des organisations démocratiques de la Jeunesse du monde, réunis du 23 au 26 avril 1967 à Conakry, capitale de la République de Guinée en conférence internationale de solidarité avec les peuples des «colonies» portugaises, dénonçons énergiquement devant l'opinion de la jeunesse et des peuples du monde l'intensification et l'extension par les agresseurs américains de la guerre au Sud-Vietnam, leurs nouveaux pas extrêmement dangereux ces derniers temps dans leur escalade de guerre contre la République Démocratique du Viet-Nam. Les impérialistes améri-

En décidant la tenue de

foires expositions, la Direc-

tion Nationale de notre

Parti veut aussi juger de

la capacité de création et

cains ont eu recours et sont en train de recourir d'une manière généralisée, au Sud-Viet Nam, a différentes sortes d'armes d'exterminations massives prohibées par le droit international tels que bombes au napalm, au phosphore, au magnésium, divers gaz et produits chimiques toxiques... Ils ont en même temps, utilisé leur marine et leur aviation pour bombarder sans discernement les hôpitaux, les écoles, les digues, les ponts et différentes ré- ple vietnamien en particulier, gions à population dense sur nous, les représentants de la tout le territoire de la République Démocratique du Viet Nam. Les impérialistes intensifient et étendent leur guerre d'agression au Sud-Viet Nam et leur guerre de destruction au Nord-Viet Nam dans l'espoir de sortir de leur position actuelle de passivité et de défaite au Sud-Viet Nam.

En butte à des protestations energiques de la part de la Jeunesse et des peuples progressistes du monde entier, les Etats-Unis cherchent actuellement à monter la comédie de la paix par des propos trompeurs afin de camou-

1 - Nous, représentants fler leurs noirs desseins, de conditionnelle et définitive s'accrocher au Sud-Vietnam et de le transformer en une base militaire et une colonie de type nouveau. Mais quelles que soient leur perfidie et leurs manoeuvres, les impérialistes américains laissent toujours voir leur propre nature d'agresseurs.

2 - La jeunesse et la po-

pulation du Sud-Viet Nam ont infligé les premières défaites à la «guerre localisée» entreprise par les impérialistes américains au Sud-Viet Nam. La jeunesse et la population du Nord-Viet Nam ont lutté victorieusement contre la guerre de destruction américaine effectuée principalement par l'aviation. Les grandes victoires du peuple vietnamien constituent un grand encouragement pour le mouvement de libération des peuples. La Conférence acclame avec enthousiasme ces grandes victoires remportées par la jeunesse et la population des deux zones Nord et Sud du Viet Nam.

3 - Pour les intérêts vitaux de la jeunesse et des peuples du monde en général, de la jeunesse et du peu-Jeunesse Démocratique Mondiale, exigeons des impérialistes américains :

- la cessation de la guerre d'agression au Viet Nam, le retrait de toutes les troupes américaines et satellites du Sud-Viet Nam, la reconnaissance du F.N.L. du Sud Viet Nam comme le seul représentant authentique du peuple Sud-Vietnamien, la reconnaissance au peuple Sud-Vietnamien le droit de décider lui-même de ses propres affaires sans ingérence des impérialistes agresseurs étrangers - la cessation indes bombardements et mitraillages et de tous autres actes de guerre contre la République Démocratique du Viet Nam.

LE VIET-NAM

La Consérence soutient la position en 5 points du Programme du F.N.L. du Sud Viet Nam et la position en 4 points du Gouvernement de la République Démocratique du Viet Nam. C'est là la seule voie juste pour le règlement du problème Vietnamien. En dehors de cette voie, il ne peut en avoir d'autre.

4 - La Conférence appelle toute la jeunesse du monde, tous les peuples du monde, y compris la jeunesse et les peuples des Etats-Unis, à resserrer leurs rangs pour lutter énergiquement contre les impérialistes bellicites américains agresseurs, à soutenir la juste lutte de la jeunesse et du peuple Sud Vietnamiens jusqu'à la victoire finale, à apporter leur contribution effective au mouvement de. libération des pays d'Asie, d'Afrique et d'Amérique Latine pour la sauvegarde de la paix et de la sécurité du monde entier.

Jeunesse et peuples du monde entier! Impulsez fortement et partout les différentes activités de lutte telles que la dénonciation des crimes d'agression des impérialistes américains au Viet Nam, l'organisation des meetings et des manifestations, la distribution des tracts et des slogans de lutte, l'envoi des messages de protestation. Condamnez énergiquement la guerre menée par les impérialistes américains et arrêtez net leurs mains sanglantes au Viet Nam.

> Le 26 avril 1967 La conférence

SWAZILAND

Mbabane Le Swaziland a accédé lundi dernier à minuit (heure locale) à l'autonomie interne.

Le prince Malkhosini Dlamini, chef du «Mouvement national Imbokodro», conservateur et royaliste a été nommé mardi premier ministre. Ce dernier a inauguré son poste en avertissant la Grande Bretagne que son Parti demanderait l'indépendance le plus tôt possible pour le territoire.